

La última revuelta rusa fué debelada

Ensayan los alemanes un tanque armado con cañones y ametralladoras

WASHINGTON, 4.—Se acaba de anunciar el embargo establecido por la gran Bretaña sobre la exportación de toda clase de mercaderías a los países neutrales de la Europa Setentrional. El embargo se estableció después de concienzudo estudio del caso y dilatada discusión de todas las facetas de la cuestión con los demás aliados y los EE. UU.

PARIS, 4.—Durante la semana pasada se hundieron cinco barcos de más de 1600 tons. y 5 de menos. Fueron el número de barcos menores que se perdieron en la semana pasada. 5 barcos fueron atacados sin éxito por los submarinos.

NEW YORK, 4.—Las grandes conspiraciones de Beolo han conmovido hondamente a esta ciudad. Se esperan otras revelaciones. Ya se ha averiguado el pago por cuenta de él de la suma de 1.700.000; demuestran las pruebas sometidas que el Gbno. alemán tenía mucha fe en la ayuda de Hearst y El Nueva York American. La comisión técnica de la armada después de escrupulosos ensayos ha aprobado el nuevo tipo de acorazado a prueba de torpedos. Se ha averiguado que los torpedos lanzados por submarinos no penetran esta clase de coraza y que después del pacto se va a a pique.

PETROGRADO, 4.—Los días martes y miércoles los hidroplanos enemigos atacaron repentinamente Oesel y Alnazi situados al sur de Parnu en el Golfo de Riga. Se ha averiguado que la explosión de Oesel mató a 70 e hirió a 44. El enemigo irrumpió contra la aldea de Krasno arrojándole 80 bombas, perecieron tres soldados y muchos fueron estropeados.

LONDRES, 4.—En el almuerzo que le obsequió al tribunal de comercio el Gral. Smuts dijo que aplicando el principio de la ley del Talión nos vemos con repugnancia obligados a aplicar a las irrupciones aéreas la política que se nos ha aplicado. Derrotando en los campos de batalla y frustrada su campaña submarina ahora impelimos por impotente ira nos trata de herir por medio de nuestros mujeres, criaturas y no combatientes.

PARIS, 4.—Informe of. Francés En la meseta por el Sur de Ailles se efectuaron encuentros a granadas de mano y Artillería. Un ataque de sorpresa que lanzó el enemigo por el O. de Popelli fué rechazado. Muy recio cañoneo día y noche en las riberas de Mosa. Esta mañana repelimos un ataque del enemigo que lanzó contra una trinchera por el norte del centro 344.

PETROGRADO, 4.—Informe of. ruso. la región por el norte de Jacobstet se efectúa recio cañoneo. En el frente rumano el enemigo se retiró de las trincheras que ocupa en el sector de Pollani situado a 8 millas al noreste de Sotipa yendo a ocupar posiciones más favorables. En los demás sectores reina la tranquilidad. En el mar negro. Región Bósforo nuestros torpederos hundieron dos lanchas y capturaron un remolcador y otra lancha trayéndolos a Sebastopol con 49 prisioneros turcos.

LONDRES, 4.—El crucero Drante fue torpedeado a la altura de la costa de Irlanda pero logró alcanzar puerto antes de hundirse.

LONDRES, Inf. of. Británico. Esta mañana lanzamos un ataque en un

La Gran Bretaña establece el embargo de mercaderías exportadas a los países neutrales

frente de ocho millas desde el sur del ferrocarril Iprés Staden hasta el norte de Eangemariex. El ataque tuvo un éxito completo, ganamos todos los objetivos que son posiciones de gran importancia; hasta la hora de esto las estaciones recaudadoras han recibido tres mil prisioneros. Ya estamos en posesión del repecho principal hasta mil varas al norte de Broonseinde. Durante los nueve meses que terminaron el 30 de setiembre los Británicos capturaron en el frente occidental 51,435 hombres, 332 piezas de artillería de calibre mayor. Durante el mismo período perdimos 15065 hombres pero ni un solo cañón. En todos los teatros de la guerra capturamos

82.513 hombres y 475 piezas de artillería.

PARIS, 4.—El día pasó relativamente en calma. Hubo cañoneo únicamente por el Norte del Aisne y por ambos lados del Mosa. En Bélgica nuestra artillería bombardeó durante las últimas 48 horas, los acantonamientos y comunicaciones, en contestación al bombardeo de los nuestros. Por el Norte de Dixmude se efectuó un violento combate con granadas de mano, sostenido por un recio bombardeo. El resultado fué favorable a nosotros. Durante los últimos dos días se han efectuado 47 vuelos, incluyendo varias expediciones nocturnas contra las expediciones enemigas de retaguardia.

BERLIN, 4.—Esta ciudad dedicó el día para festejar el cumpleaños de Hindenburg. Sobre las calles atestadas de gente, volaron 20 aeroplanos que arrojaban sobre la gente papeletas, excitándola a contribuir con metálico al empréstito de guerra, como el mejor modo de expresar su aprecio al Mariscal. La prensa se dilata sobre la influencia que ha ejercido Hindenburg en la conducción de la guerra. Hasta ayer se le había elegido ciudadano honorario de 36 ciudades.

AMSTERDAM, 4.—Las autoridades militares alemanas han dado orden de apagar las luces de Dusseldorf, Wesfalia, desde el anochecer hasta el amanecer.

PETROGRADO, 4.—Se anuncia oficialmente que la revuelta de Tabboff, ha sido rebelada.

LONDRES, 4.—Los hundimientos durante la semana, mayor de 1600 toneladas, 11; menores de 1600 toneladas, 2.

Durante un discurso que pronunció en un almuerzo, Churchill dijo: «Es muy temprano para decir que los submarinos han sido derrotados, pero no es demasiado temprano para decir que su ataque vital al país ha sido atajado y aún rechazado.»

La capacidad de la Gran Bretaña para hacer la guerra, permanece incólume. Se suministra en escala creciente a los ejércitos con armas, pertrechos y equipajes y las reservas de comestibles son mayores ahora que cuando se dió principio a la guerra de los submarinos. En las 23 semanas de la ofensiva actual, el tonelaje de proyectiles que se han «arreglado» contra las posiciones alemanas, es el do-

Pasa a la 4ª página.

CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 p. m. se abrió la sesión.

Fué leída y firmada el acta de la sesión anterior

Continúa la discusión del proyecto de contrato Quirós.—Keith.

—Astúa Aguilar.—La discusión de este negocio, es pecciso que se divulgue por todo el país para que el pueblo se entere de esta árdua tarea.

Entre tanto que hay una divulgación de los amigos del contrato, nosotros no tenemos medios para que el pueblo conozca estos negocios. Yo hago moción para que cada discurso se haga publicar por la Secretaría, en hojas sueltas.

Faerron.—Entiendo que eso sería un poco difícil para las Secretarías.

Astúa Aguilar.—Lamento que mi adversario señor Faerron, no puedo después de dos o tres días, dar forma a su discurso. Pero dado el caso de que él no quiera, creo que no pondrá obstáculo, para que nosotros lo hagamos.

Fernández Güell.— Lamento que el señor Faerron se negase.

Faerron.—Yo no me he opuesto a esa moción, sino que he anotado alguna dificultad. No es que no quiera que el país conozca mi opinión.

Rodríguez.—No daré el roto al señor Astúa, pues creo que cuando se hagan estos discursos no serán con las ideas primitivas.

Le ruego al señor Astúa retire su moción.

Astúa Aguilar.— No es un propósito vanidoso el que me ha inducido a hacer esta moción. Pero quiero que el pueblo de Costa Rica pueda liquidar nuestra labor; la labor de sus

representantes. Pero puesto que señalan inconvenientes yo retiro mi moción, pero no retiro mi intento, y de mi propio sueldo haré lo que he indicado.

Fernández Güell.—Yo recojo la moción del Sr. Astúa Aguilar, pues no es decoroso que la Cámara no apoye esta idea.

(Se aprobó la moción.)
Voy a terciar en este debate y razones de alta conciencia me ordenan que llene mi cometido para con la República.

Las palabras del Sr. Faerron son muy razonables, pues aquella extensa provincia del Guanacaste se haya en un lamentable abandono.

Este es el origen del contrato; convertir a aquella región en una fuente de riqueza.

El Guanacaste está esperando el abrazo de Costa Rica, para que le abra sus vías de comunicación, una vía férrea, su desarrollo del ganado, pero hasta la hora no ha tenido nada; y entonces se ha acogido al extranjero.

Nosotros somos culpables de todo esto, pues no tenemos confianza al capital ni al contratista del país.

El hecho palpable, es que si un costarricense se aproxima a su gobierno para obtener una concesión de éstas, se le cierran las puertas, porque no se le tiene confianza.

Declaro que el hecho de que Mr. Minor C. Keith ocupa un puesto principal en el contrato será un perjuicio para éste.

El ha hecho mucho en nuestro país, donde puede decir que es su segunda patria. Pero más bien Costa Rica ha hecho más por él, que él por ella.

Mr. Keith ama a nuestra patria pero cuando él ve que le conviene, cuando puede sacar un inmenso partido del país y de aquí que su nombre

resuene muy grato entre los banqueros y altos comerciantes norteamericanos.

Continúa el señor Fernández Güell su discurso, haciendo notar que el trabajo del Ferrocarril del Norte, quien lo inició fué Mr. Mails Keith, tío de Minor C. Keith y que éste no fué sino continuador de aquel.

Explica que cuando la fundación del negocio del banano en Costa Rica, valía cada banano en Londres dos centavos oro. Entonces vió y comprendió Mr. Keith el magno negocio y para no dejarlo escapar se fué a Estados Unidos a formar una compañía que explotara el negocio: la United Fruit Co.

¿Qué nos ha hecho o dado la United Fruit Co? Ya harto se sabe. El negocio, hoy día para el costarricense, ha desaparecido. Esa compañía se ha convertido en un verdadero pulpo.

Esa empresa, antes inglesa, se ha convertido hoy día en empresa americana, la que se apoderó del ferrocarril. Ahora tiene ferrocarriles y muelles, para su negocio del banano, pero no bastándole con esto, dió principio a la compra de fincas de café, y hoy día se ha introducido al Guanacaste para apoderarse de las haciendas de ganado.

Dice que el contrato de la empresa de la Telefonfunk'n Marconi, quedó muerto por la intromisión del norteamericano.

Hay que tener en cuenta —continúa— que el día en que se presentó la enfermedad del banano, la United abandonó ese negocio en la región de la línea. Los trabajadores fueron enviados a otros países, donde ella tiene también sus negocios. No se preocupó por combatir ese enfermedad. La compañía, cuando se le fijó el impuesto por cada racimo de banano, optó por impulsar sus

negocios en Bocas del Toro y allí lo tenemos todavía.

Esto alumbra para que en lo sucesivo se tenga mucho tiento en lo que se refiere a compañías extranjeras.

Ninguna nación extranjera ha pagado un tributo a los Estados Unidos, tan grande como lo ha hecho Costa Rica, a la que hasta la fecha se le han sacado nada menos de 200 millones de colones.

Refiriéndose al contrato dice que su capital tan fabuloso, será la base principal del negocio y ningún finquero podrá resistirlo. Aquí no se debe ver el interés personal, el que algún finquero venda sus fincas a la empresa, sino el interés del Estado. El primordial objeto de esa compañía será fomentar la industria del ganado y las pequeñas industrias tendrán que presentarse en quiebra.

Cuando ya haya desaparecido el competidor nacional, vendrá la alza de precios.

Es un inminente peligro el que envuelve para el país este contrato.

Nuestra soberanía ya está oprimida por la política del dollar.

Luego lee el señor Fernández Güell un documento de la oficina de la Unión Pan Americana, en el que se aconseja el apovechamiento de las tierras de Centro y Sud América para la ganadería.

Luego lee otro documento en que se hace ver la falta de carnes para Estados Unidos y la necesidad de proveerse de ellas, y que el Gbno. de aquel país fomente la industria en la América latina, no solo en tiempo de la actual guerra, sino en un período indeterminado.

Si los Estados Unidos han prohibido que se exporte harina, gasolina, etc, ¿por qué Costa Rica no hace lo mismo? Si no como podrá el costarricense impedir después, que esa compañía no exporte las carnes y los ganados?

Progresará el Unionismo?

Más de un mes lleva de activo trabajo en las cinco secciones del Istmo el problema de la unión de estas repúblicas en una nueva entidad política.

Y a estas horas por más artículos que hemos leído, no hemos visto las bases políticas con que se piensa levantar el nuevo edificio. Son ellas las que nos importan, son ellas las que pueden crear ensueños, renacer actividades y despertar conciencias dormidas.

Pero nada! Como que la campaña de prensa y de tribuna sólo se refiere a ideales, ideales que no son nuevos y que nada dicen.

Sólo una magna cuestión es la que va saliendo a la luz, y que por fuerza tiene que ser debatida por los internacipnalistas de las cinco repúblicas y por los propios interesados, que son los nicaragüenses.

Esa cuestión es la del tratado canalero que según algunos priva a Nicaragua del derecho de entrar en el nuevo pacto, que como los anteriores, pudiera ser flor de un día.

Y a la verdad que si no fuera esa cuña de los americanos del norte en medio de la hermosa pero sí infortunada tierra de los Lagos, seríamos de los unionistas más entusiastas y decididos.

Pero como no sabemos hasta donde va a llegar la faja canalera, porque los formantes del más "vago tratado que se ha visto" no supieron siquiera limitar la extensión de la *disimulada opción*, la idea de la unión nos produce en el alma relativo deshielo.

Ah! Si unidas las cinco secciones como en el alma lo estuvimos el 56 para luchar contra el enemigo racial, pudiéramos conjurar los peligros de una lenta pero segura intromisión yankee en la América Central en tonces si seríamos unionistas entusiastas.

Si al firmar el nuevo protocolo las cinco naciones se comprometieran a devolver los escandalosos tres millones cuyo color no han adivinado a estas horas los gobernantes de Nicaragua y menos su pobre pueblo que no pudo en los comicios electorales últimos manifestar su conciencia, entonces sí nos cautivaría la unión.

Ah! Si los Estados Unidos tuvieran solo un panamericanismo y no dos: el de los banquetes y misiones diplomáticas uno, y el del dolar humillante de Wall Street, el otro, entonces sí seríamos apóstoles firmes del sueño de Morazán.

Pero ahora se nos quiere dorar la píldora con fraternizaciones que mucho han dejado que desear en tiempos pasados, y talvez hasta en los actuales.

Ahora, pareciera que los gobiernos de Centro América tratan de conjurar un peligro... que ya llegó.

Estados Unidos que muestra a Alemania el pedazo de papel de los belgas, trató con Nicaragua sin respetar otros pedazos de papel.

Estados Unidos proclaman el libre principio de la neutralidad belga, pero olvidan la neutralidad de Honduras que ellos aconsejaron y sellaron con sus firmas.

Ah! Antes que la Unión Centroamericana esté el fallo de la Corte de Cartago reclamando hidalguía internacional, patriotismo y algo más.

La unión con ese caso de ley, no es posible.

EL CID.

La tosferina está extendiéndose entre los niños capitolinos de manera extraordinaria.

Es verdaderamente alarmante el número de atacados de tosferina en esta capital.

En esta época el mal es mucho mayor que en épocas anteriores. El número de niños atacados es considerable, principalmente en la clase pobre, que carece de recursos para combatirlo.

Conviene, pues, que el Departamento de Sanidad tome sus medidas, para evitar que prosiga su desarrollo.

Una fiestecita de confianza

El jueves en la noche se verificó una fiesta de confianza en los salones de la Magnolia, y que el Centro Bohemia dedicó al socio don Francisco María Núñez, como homenaje de cariño y en ocasión de haber circulado ya su obra titulada «Mi tierra nativa».

El señor Núñez fué muy festejado por sus amigos, quienes le obsequiaron un hermoso dije.

Algunos amigos hicieron uso de la

palabra, pronunciando hermosas frases de elogio para el compañero esforzado, que alcanzó su triunfo en la publicación de su obra.

La fiesta terminó, reinando en todos ellos la más completa alegría.

Vayan nuestras felicitaciones para el amigo Núñez.

Hay en nuestra capital algunos individuos que se dedican a circular anónimos

Hemos tenido conocimiento de que hay sujetos, que por permanecer ociosos se dedican al bajo oficio de hacer circular anónimos, ya sean de política, o de cualquier otro asunto, donde tratan siempre de llevar el desprestigio a personas honradas.

Eso viene a constituir un mal social, q' se arraiga en algunas personas, convirtiéndolas en seres peligrosos para la colectividad y para el país en general.

Sería bueno que quienes tal hacen se corrigiesen para que no echen con su vituperable costumbre un borrón sobre la sociedad en que viven.

En cada botella de ZARZAPARRILLA DE CHANNING van instrucciones para el modo de usarlas y hacer desaparecer las erupciones de la piel. Esta preparación ha estado de venta por más de 40 años.

Objetos de oro

Es bien sabido el entusiasmo que se ha apoderado de algunas personas para descubrir entierros de indios, de donde sacan muchas figuritas de oro, que luego venden a buen precio.

El trabajo este, es bien penoso por cierto, pero nadie ignora que deja pingües ganancias.

Una de estas personas es el conocido Pedro Barrantes, de Santa María de Dota, quien después de un mes de excursión por las regiones del General y Buena Vista, ha logrado traer a esta capital una cantidad grande de objetos de oro para venderlos a buen precio.

Un principio de incendio

Antenoche, como a las ocho se presentó un conato de incendio en casa de don Jorge Abarca.

Parece que cayeron algunas astillas de leña ardiendo y muy pronto el fuego se comunicó a un tabique. Este ardió y las columnas de humo salieron por todas partes, poniendo en alarma a todo el vecindario, que estuvo listo a prestar auxilio.

Momentos después el fuego quedaba extinguido, no habiendo más pérdidas que el tabique y un armario, los que fueron completamente destruidos.

Contra las enfermedades del arroz

Ya hemos dicho que se ha descubierto una enfermedad en los plantíos del arroz y del maíz, o mejor dicho, un mal que está causando verdaderos estragos. Este consiste en un gusano que devora las plantas.

En vista de eso, la Secretaría de Fomento y el Departamento de Agricultura tomará las medidas necesarias para exterminarlo.

Fallecimiento

Ayer después de las honras fúnebres celebradas en la iglesia del Carmen se dió sepultura al cadáver de don José M^a Miranda.

Víctima de un tétano, sufrió durante 7 días, con resignación, tan penosa enfermedad.

Presentamos a su familia nuestro pésame sentido.

Dinero perdido

Un sujeto de apellido Solórzano, en una de tantas calles encuentre la suma de ciento sesenta colones, en una portamoneda.

Se dirigió a una fonda donde pidió un suculento almuerzo, pero no bien hubo concluido, cuando se presentó la policía, acompañada del dueño del dinero para reclamarlo.

Solórzano se negó a devolverlo, por lo que fué obligado a ir a la comisaría. Se le registró, encontrándosele el dinero en uno de sus bolsillos.

Un crimen misterioso

Se nos informa que en un camino solitario, cercano al pueblo de Bella Vista, fué encontrado un hombre que estaba tendido en el suelo y bañado en sangre. Tenía tres heridas grandes.

No se ha podido saber quién sea, ni mucho menos quién haya sido el autor de sus heridas.

El robo no parece haber sido el móvil de este hecho, pues en sus bolsillos se encontraron algunos dineros, que ascendían a la suma de diez y seis colones.

Un herido a machete

En Corralillo fué herido a machete Norberto Fallas, por otro individuo con quien tenía un disgusto.

El heridor acechó a su víctima en una calle solitaria, y en los momentos en que éste pasaba, le asestó el golpe sin darle tiempo a que se defendiera. Luego huyó, pero horas más tarde fué capturado.

El Contrato Quirós-Keith

Sr. Director de "Nueva Era"

Pte.

Muy señor mío:

Ya que su estimable Diario es el único independiente que nos queda y el cual no acepta propinas para defender y publicar defensas de contratos que amenazan la soberanía de nuestra Nación, mucho le estimaré dar publicidad a mis artículos que escribiré para combatir el contrato Quirós-Keith, que lo creo de grandes perjuicios a nuestro país.

No hay duda que el señor Keith que bien pagado debe estar de su contrato Sot-Keith ha querido cerrar con broche de acero en nuestro país su tanda de operaciones comerciales que tanto lo han beneficiado, haciendo el contrato Quirós Keith, de que tanto se ha escrito en "La Información", con el único fin de defenderlo.

Antes de entrar en materia nos complacemos en felicitar a nuestro distinguido Presidente del Congreso don José Astúa por haber interpretado de la manera más fiel la opinión casi unánime de los costarricenses de verdad.

Son varios los puntos que el Su premo Congreso debe tomar en cuenta al discutir el contrato de que me ocupo.

1.—Por qué necesita privilegios un extranjero para explotar una empresa ganadera, cuando los nacionales la explotan sin esos privilegios?

2.—Qué beneficios reportan a Costa Rica, esas empresas que se establecen sin tener el país la materia prima suficiente para su explotación como nos sucede con la ganadera que para tener existencia hemos de im-

portarlo de nuestra hermana del Norte?

3.—Por qué en vez de conceder un privilegio a extranjeros no se da una ley general que garantice por 25 años o por más, el limite de impuestos que los explotadores deben pagar, las concesiones para importación de herramientas o materiales para explotar la empresa, el premio que ha de recibir cualquiera de los empresarios que funde la suya en la forma moderna en que las hay en otros países?

4.—Tiene el país necesidad de reatarse a un contrato semejante al de Quirós Keith para que se explote el ramo de carnes?

5.—Son mayores los intereses de los costarricenses que se benefician con este contrato que los que se perjudican?

6.—No tienen los costarricenses experiencia suficiente de lo que les ha pasado con la United Fruit Co, en la línea del Atlántico, cuya zona está hoy casi arruinada porque así lo ha dispuesto aquella poderosa compañía?

Estoy casi seguro de que la mayoría de la Cámara Legislativa apoyará la fundada y elocuente argumentación del señor Astúa Aguilar, porque todos ellos son hijos de esta Patria que no desearán que pierda su soberanía por aprobar contratos tan peligrosos como el de que me ocupo.

Y como me he extendido demasiado en estas apreciaciones, dejo para mi siguiente artículo el decir por qué debe rechazarse dicho contrato.

Uno que no es ganadero pero sí costarricense.

San José, 2 de octubre de 1917.

SOCIALES Y PERSONALES

—Se encuentra entre nosotros procedente de Orotina don Jorge Aubert

—Llegó de los Horcones don Alberto Zúñiga.

—Regresó de Limón el Administrador general de Correos don Macedonio Esquivel.

—Hemos visto ya restablecido de su dolencia a nuestro estimado amigo don Roberto Hernández.

—Estuvo entre nosotros procedente de Grecia el Lic. don José J. Chaverri.

—Delicada de salud ha estado la apreciable señora doña Deifilia González de Escalante. Deseamos recupere pronto su salud.

—Procedente de Cartago estuvo

entre nosotros el caballero don Nicolás Casasola.

—Fué operado en el hospital, el joven don Francisco Gutiérrez; quien deseamos mejore pronto.

—Procedente de Santa Cruz, estuvo en nuestra capital, la señorita Herminia Abarca.

—Para Juan Viñas partirá doña Angélica Umaña.

—Procedente de Heredia, estuvo entre nosotros, el profesor don Francisco Gutiérrez.

—Mejor de salud, continúa la señorita Alice M. Alvarado.

—Para Puntarenas partió don Jerónimo Vargas.

Para el doce de octubre

En esta capital, para el día doce de octubre, se piensa jugar una partida de foot-ball, que promete ser muy animada.

Ese match se jugará a las nueve de la mañana en la Sabana, y tomarán parte en él un team del Club Sport La Libertad y otro de la Sociedad Gimnástica Española.

Se nos informa que se disputarán medalla de oro.

La Banda amenizará el acto.

Otra queja justa

Los templos católicos deben resplandecer por su limpieza e higiene, porque así debe ser, por mil y quinientos títulos.

Decimos esto para indicar a quien corresponda que el atrio Norte de la Iglesia Catedral y el desagüe inmediato al jard'n, están ahora y se ven con frecuencia como una pocilga inmundada que nadie se cuida de limpiar.

Eso es repugnantisimo en el corazón de la ciudad y en el templo católico más digno de estimación y aseo de la Diócesis.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo-buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marín y Zúñiga.

¡Oiga la Compañía de Luz Eléctrica!

Hace ya 15 días que el foco eléctrico que está frente a la casa de don Enrique Muñoz y de don José Blas Chavez en el Paso de la Vaca, no alumbraba.

No sabemos el motivo que existía para que este foco no alumbrase, pues los impuestos por tal servicio siempre se han pagado y de allí que exijamos un servicio bueno, pues siendo ahora la época del invierno y con las calles tan malas, que dicho sea de paso ésta es la peor, ya no es el primer hijo de vecino que se ha querido ahogar en estos lodazales.

Y en plena capital.

Oído, pues, señora Compañía.

UNOS VECINOS

Convocatoria

La reunión general ordinaria de la Congregación Mariana de Caballeros, tendrá lugar a las 8.30 a. m., del próximo domingo, comenzando con la santa misa.

Se encarece la puntual asistencia.

EL SECRETARIO.

Millares de hombres y mujeres padecen de estreñimiento. A menos que se combata se convierte en una enfermedad seria. Píedese las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO y librese de este sufrimiento.

Libros y folletos recibidos en esta redacción

La literatura nacional ha aumentado su momentánea con varios libros y folletos que han llegado a nuestra redacción con atentas remisiones.

Es el primero un libro filológico del señor Profesor don Carlos Gagini, titulado *Los aborígenes de Costa Rica*.

El estudio comparativo hecho en este libro, entre los dialectos de nuestros indios y los idiomas de éstos en Méjico y otras regiones americanas, y la razón que da de muchos nombres regionales amén de la bibliografía consultada, revelan el poderoso vigor intelectual del autor, mantenido por una gran constancia de voluntad para esa clase de estudios propias ambas cualidades de un verdadero sabio, como el aura intelectual costarricense califica justiciaramente al Sr. Gagini.

El otro libro se llama *Tierra Nativa* y es un estudio cariñoso y esforzado del joven Francisco M. Núñez sobre el cantón de Desamparados.

Si bien la naturaleza del asunto no ha permitido al joven autor ahondarlo con lo que podría llamarse lógica bibliográfica, sea por falta de documentos, sea por no presentar un cantón de no dilatado abolengo, con todo el material intrínseco para un libro, por donde el señor Núñez ha escrito más bien una monografía, espigando, lo más notable de la vida e historia de Desamparados, es digno de elogio su generoso empeño de joven amante de la literatura seria y provechosa; y en tal concepto merecidísima fué la protección que le acordó el Municipio de

samparadeno, dando así una lección a otros Municipios, de cómo han de estimarse los esfuerzos de los jóvenes que actúan seriamente y con muy buena voluntad, en los campos del pensamiento.

Un aplauso sincero para el joven Núñez.

Finalmente recibimos un folleto del joven estudiante de Derecho don Arturo Morcada que se titula: "*Confederación Hispano Americana*" con un sabroso prólogo del Profesor Gagini y otro ditirámico y estrellado (por supuesto) del señor Brenes Mesén.

Es un somero estudio sobre la gran Patria, sobre la Confederación Hispano Americana y sobre la unión centro-americana.

Si bien no estamos de acuerdo con muchas de las apreciaciones del joven Morcada, especialmente al referirse accidentalmente a la expansión del budismo y Cristianismo y en el mérito que da a muchas figuras intelectuales de relumbón, sin embargo, deja entender todo el trabajo de ese folleto, que el señor Morcada escribe con facilidad, ha leído mucho y piensa seriamente, lo que es preciosa recomendación para su labor literaria en lo futuro.

Sólo si nos permitimos indicarle que la bibliografía moderna sabia y crítica, exige que cuando se hacen citas de autores se indiquen también las acotaciones que permitan la indentificación en las obras y fuentes de donde se extrajeron esas citas.

Le agradecemos el envío.

Ministerio de Hacienda y Comercio AVISO

Desde esta fecha en adelante el Banco de Costa Rica pagará los giros del Gobierno todos los días hábiles de 12 a 2 p. m.

San José, octubre 6 de 1917.

tratar de corregir en lo posible la malacrianza de algunos educandos, que ya pasa de castaño a oscuro, se entiendo fuera de la escuela, pues en ella son corderitos! Muy buena nos parece la medida, pues los chicos de hoy día, no respetan ni guardan las consideraciones del caso, a nadie; y cometen toda clase de tropelías sin que nadie se tome el trabajo de corregirlos; esa tarea no solo a los maestros corresponde sino también a los padres de familia, y a la policía; ojalá que el señor Cura también ayude a esa campaña, y así trabajar en el sentido de morigerar las costumbres viciadas de nuestra juventud.

El esforzado artesano don Fernando Padilla, ha establecido una funeraria en donde ejecuta trabajos magníficos y a precios bajos; el señor Padilla desea introducir aquí el uso de cajas mortuorias de color; tiene una color de roble y por ese estilo hará otras.

Muy bien; que se vaya desterrando el color negro en los ataúdes, que ayuda a ver con más pavor el paso al otro barrio! Buenos negocios para el amigo Padilla, le deseamos.

El amigo don José M. Arias, quien tiene establecida aquí, hace algún tiempo, fábrica de salchichas, ha progresado admirablemente en la industria y el artículo que ofrece al público es de superior calidad, de allí el gran consumo de su mercancía, tanto aquí como en los cantones vecinos. A todo aquel que se esfuerza y procura salir del montón de los inútiles, yo lo aplaudo y siento placer en dar a conocer al público su labor y progreso.

GIL BLAS.

Cantón de Flores Nota de duelo

Ayer no más golpeábamos a las puertas de nuestro cementerio, trayendo a esta última morada los restos mortales de un joaqueño ilustre, y hoy, con lágrimas en los ojos que nos arranca el dolor, volvemos con el cadáver de una mujer, que como la mujer fuerte del evangelio supo cumplir con sus deberes cristianos.

Se diría que algo así como un hábito de muerte ha soplado sobre esas familias que hoy se encuentran sumidas en dolor y luto.

Tal ha sido la tristeza por la desaparición de la que en vida fué doña Ernestina Viquez de Alfaro, angel de paz del hogar de nuestro buen amigo don Amadeo Alfaro, para quien deseamos la resignación y el consuelo cristiano con la esperanza que a ella han de unirse por toda la eternidad en la cual no habrá llanto ni dolor alguno.

Los méritos y virtudes de la extinta con ser tantos, habrán de relucir sobre su tumba como una corona de siempre vivas.

Descanse en paz y reciban sus deudos mi sentido pésame.

CORRESPONSAL

Las *Biblias Urísticas* son compuestas de un pedimento generalmente reconocido como un remedio y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Compradas solamente en frascos originales en las droguerías. Se acompaña un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser *Pain-Killer* de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la inflamación y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:

Higado Torpe
Biliosidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Para los maestros

Se ha organizado la directiva de la caja de ahorros de maestros en esta forma: don Roberto Fonseca Calvo, presidente. Don Andrés Boza Cano, vicepresidente; don Manuel Fournier, secretario. Don Elías Vicente, vicesecretario. Don Tobías Retana Sáenz, señorita Sabina Zelaya, don Timoteo Fernández, señorita Herminia Lizano, señorita Emilia Fernández, vocales.

Los maestros aguardan ansiosos el informe impreso y la repartición del dividendo.

Ojalá pudieran complacerlos enviándonos esos datos.

Congregación Mariana de Jóvenes

Mañana a la 1 p. m. y en el local de costumbre celebrará la reunión ordinaria. Se encarece la puntual asistencia.

El Secretario

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

¿QUIERE usted ganar dinero o tener asegurada la vida en cualquier país, y hasta la economía dentro de su misma casa? Pues acuda a la paraguera «La Japonesa» y con poco dinero aprende a forrar, cortar y componer paraguas. Esquina de «El Cometa» contigua a la Tintorería Morales.—MANUEL REGO.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

BOMBILLAS ELÉCTRICAS GRAN VARIEDAD — — — PRECIOS BAJOS Tienda de don Narciso.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

PROXIMO TRASLADO La Librería Lehmann (SAUTER & C^o)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

HERALDO DE GRECIA

Muy conveniente y cómodo resultaría implantar en nuestro mercado las ferias también los jueves, por la sencilla razón de que los víveres tenemos q' comprarlos el domingo para el gasto en toda la semana, siendo así que las verduras, por ejemplo, no se pueden conservar en buen estado todo este tiempo; esto para aquellas personas que pueden hacer el gasto el domingo, y así proveerse para los seis días, pues para los pobres resulta doblemente incómodo el no haber sino un día de feria en la semana, puesto que carecen de recursos para comprar el diario de una sola vez. Creemos que el Municipio bien podría establecer el comercio en el mercado los jueves y rebajar a la mitad los impuestos de tramos para aquellos comerciantes que hacen su venta ese día, o en último caso, entre tanto se establece la costumbre de feria libre. Esta sería una medida que fa-

vorecería a todo el vecindario y además el comprador no se vería en el caso de pagar caprichos como ahora, pues el que no compra las papas el domingo, a como estén, se queda toda la semana sin probarlas.

El domingo, la Asamblea General del Casino Griego, acordó discernir el título de "Socio Honorario" del mismo, al señor Cura Presbto don Antonio M. Rojas, honor que nos parece muy merecido, por lo que felicitamos tanto a él como a los señores socios del Casino Griego por su buena idea; también fueron admitidos como socios los señores doctor Lanning, Manuel Angel Soto, Manuel Rosabal, Enrique Peralta hijo, Víctor M. Castro, Miguel Soto R. y Miguel Dobles R.

El señor Inspector de Escuelas ha impartido entre sus subalternos las órdenes e instrucciones del caso, para

Puros "Castro Avilés" La marca más acreditada. Talleres Contiguo al Puente de la Fábrica TELEFONO 773

Cognac Valdespino

Una sonrisa en cada gota

Suscríbase Ud. a NUEVA ERA

Llegó el famoso Champagne de MARSAT

Dirija sus pedidos a Giralt Hnos. "La Geisha" San José

Tan bueno como el mejor y a precio más bajo que los otros

Cables

Continuación.

ble de lo que se gastó en toda la batalla del Somme.

ZURICH, 4.—Constantino de Grecia anuncia la contribución de 1000 francos al fondo para socorrer a los judíos damnificados por el incendio de Salónica.

FRENTE FRANCES, 4.— Los alemanes están ensayando un tanque armado con artillería de tres pulgadas y ametralladoras. La parte delantera tiene un espolón. En la parte superior hay una especie de cúpula sobrepuesta, compuesta, de planchas de acero que se puedan bajar para subir las ruedas de la oruga que quedan casi invisibles.

PARIS, 4.— Con excepción de la ribera derecha del Mosa, hubo activo cañoneo recíproco durante la noche. En represalia por ataque aéreo a Barle Duc, nuestros aviones bombardearon Frankfort y Rastraat.

CUARTEL GENERAL BRITÁNICO, 4.—Ha comenzado la nueva ofensiva de Haig por el Este de Ipres. En algunos puntos los nuestros han penetrado en las líneas en una profundidad de una milla, desbordándose sobre la cresta de Pashedel y el repecho de Gheluvelt. A hora muy temprana los alemanes estaban rindiéndose por centenares.

LONDRES, 4.— Según dice el «Standard», se ha resuelto adoptar la política de represalia por las irrupciones aéreas alemanas.

PARIS, 4.— Avisa el corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel británico, que los prisioneros tomados en la nueva ofensiva británica, ya llegaron y se han tomado varios pueblos. El avance continúa ahora en la tarde.

PARIS, 4.— Por la vía diplomática la Cruz Roja ha recibido confirmación de la muerte de Gynemers. La muerte aconteció detrás de las líneas alemanas. Tenía un balazo en la cabeza y el ala de su aeroplano rota. La identificación se hizo por medio de un retrato y el título de piloto encontrado en su cartera. La inhumación se hizo en el cementerio de Poelcappelle, con honores militares.

BUENOS AIRES, 4.— Se informa que el Gobierno chileno está dispuesto a permitir la entrada de Luxburg, con tal que la Argentina la pida.

Vermicida Vegetal
Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.
De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Por la Escuela de Música Santa Cecilia

Sabemos que últimamente se ha estorbado a la Escuela de Música de Santa Cecilia el que vuelva a ocupar para sus clases las aulas que antes de la Exposición Nacional tenía en el Edificio "Juan Rafael Mora."

Deploramos que se le ponga obstáculo a ese centro que tanto ha contribuido a la cultura artística, máxime cuando entendemos que no hay motivo serio para la negativa del local.

Mañana publicaremos un artículo que tratando del asunto se nos ha remitido.

Suspensión de trabajos

El Municipio ha suspendido los trabajos de desyerba en las calles. Eso es una economía más para el ayuntamiento y un gasto más para los propietarios de casas, que de hoy en adelante tendrán que hacer esos trabajos por su cuenta.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Fiesta de Primera Comunión en Cartago

Fue una hora celestialmente vivida por el que esto escribe ante el hermoso cuadro que ofrecía un grupito de humildes niñas que hicieron su primera comunión el domingo próximo pasado, en la iglesia del Convento de los Padres Capuchinos.

Perdone la distinguida señorita Adelina Jiménez Sancho si al mencionar la aquí ofendo sin modestia, escúsememe mi admiración y entusiasmo por quienes como ella, practican de manera tan ejemplar, la virtud de la caridad cristiana, reñida en un todo con la filantropía moderna con que se le pretende confundir. Inspirada en tales sentimientos de caridad, dióse la señorita Jiménez a la larga tarea de preparar a las niñas que en ese día hicieron su primera comunión, pagando de su haber los gastos de la fiesta; pero donde más revela la generosidad de su corazón en el obsequio que hizo a la mayoría, del vestidito blanco con que hubieron de desposarse con el Rey de los Amantes.

El presbiterio estaba sencillo pero artísticamente adornado con variedad de flores y plantas, luciendo al lado derecho un pequeño altarito con la imagen del Niño Jesús, que adoramos con la advocación del Dulce Nombre. En la nave central esperaban las humildes ovejillas, blancas con blancura de inocencia, el momento de la misa en que después de la consagración se les serviría el Banquete Eucarístico. Dos niñas vestidas de ángeles lleva-

ban grupitos de comulgantes, de cuatro en cuatro, quienes una vez llegadas al presbiterio se arrodillaban junto a la mesa comulgatorio, colocada ésta frente a la imagen del buen Jesús, en donde recibían de manos del Sacerdote oficiante el Pan del Cielo regresando luego, y siempre acompañadas por los ángeles, el lugar que antes ocupaban. Para que otras cuatro hicieran lo mismo y así sucesivamente hasta que todas hubieran comulgado.

Sublime escena. Yo ví con los ojos del alma, en aquellas dos niñas vestidas de ángeles, a los verdaderos espíritus alados que de la tierra al cielo suben y bajan para llevar las ofrendas de amor y devoción con que el cristianismo conmemora a Aquel que en su última cena, tomó el pan, lo bendijo y dió de comer a sus discípulos diciéndoles: "Tomad y comed que este es mi cuerpo. Haced esto en memoria mía".

Entre los niños que comulgaron conozco algunas que, privadas por la mano cruel de la muerte, del cariño de su madre, encontraron en el corazón de su maestra catequista una semejanza del cariño y bondad propios únicamente de aquellos seres que destinadas por Dios cumplen en la tierra la misión de tales, por eso fué que con los ojos humedecidos por el llanto no cesaron de agradecer tanta bondad y sus madres... oh! sus madres cuánto no habrán pedido en el cielo por una virtuosa niña que con amor y

celo comparado solo con el de una madre, inicia a esas pobres y huérfanas niñas por la senda de la virtud. Quiera Dios que las niñas que en ese día celebraron su primera comunión recuerden siempre el símbolo de dos ángeles que las acompañaron a la mesa eucarística, para que en los momentos azarosos de la vida confíen ésta al cuidado de sus ángeles custodios para que ellos las lleven por la escala ascensional de la virtud hasta llegar a sentarse a la diestra de Jesús en el eterno banquete del cielo, y que la señorita Jiménez Sancho siga tejiendo con la práctica de la caridad cristiana la corona inamcesible con que en el cielo premiarán su virtud.

Espiritu del Valle.

Cartago, setiembre de 1917.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

TENGO encargo de comprar una registradora que dé la suma total.
La California, Emilio Vila. Teléfono N° 249

ARMONIUN Se vende uno perteneciente al Hospital de Heredia. Encuéntrase en muy buen estado, sonora, propio para iglesia. Puede verse en casa de don Luis R. Flores en esa ciudad.

PROVECHE ESTA GANGA! Una casa de madera y zinc, constante de sala, antecala, cuatro cuartos, cocina grande, lavadero y baño, situada en la mejor calle del barrio de Keith, la obtendrá gratis quien compre al contado el lote en que está construida, a razón de cinco colones la vara cuadrada. Se advierte que el zinc de la casa monta a quince quintales.
Dirigirse al apartado 1074.

LA APLICACION CIENTIFICA. Este aparatito—maravilloso invento para curar la debilidad sexual y la impotencia,—continúa vendiéndose al mismo precio que tenía antes de subir el cambio. Pruébelo y se convencerá Ud. de su eficacia. Pida informes al apartado 1074, San José Costa Rica.

MATRIMONIO joven, sin hijos y con buenas recomendaciones, necesita familia de esta ciudad; la esposa como sirvienta y el marido como peón. Informa Antonio Font.

UN chofer con buenas recomendaciones desea hacerse cargo, de un automóvil particular. Informes en esta oficina.

EN la calle Central sur, fué encontrada una suma de dinero: a quien pertenezca y justifique satisfactoriamente la cantidad y forma en que fué perdida será entregada previo pago de este aviso.—Informarán en la oficina del Licdo. Jorge Herrera.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzadas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Es seguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

TELESCOPIO.—Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no costaría menos de 1000 colones. Para informes dirigirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutiérrez, que vive en la calle 10, entre La Merced y El Cometa.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.
Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

Trabajos Municipales

Según se nos ha informado, la Municipalidad comenzará la apertura de nuevas calles, que se hacen necesarias para el ensanchamiento de algunos de los barrios de la capital.

Muchos de estos barrios, hoy día muy poblados, necesitan de calles para el tráfico en general.

Paseo de los huérfanos

Gracias a la galantería del señor Administrador del Tranvía, la mitad de las niñas huérfanas de esta capital pudieron trasladarse al Bosque de los Niños en la mañana del martes. Las pequeñitas que iban al cuidado de dos Hermanas de la Caridad, gazaron muchísimo, aspirando la suave brisa que allí corre juguetona y que tanto reanima a los niños. La alegría fué grande cuando llegaron al laguito donde el bondadoso señor Avalos, dueño de una lancha subió a las huérfanas en ocasiones repetidas.

Al pie de un grevillar las pequeñitas entonaron tiernas canciones; da gusto ver la cultura y fineza de modales de este infantil muchedumbre.

Los niñitos recibieron dulces que les obsequió el director de Osejo, quien llevó allí sus alumnos, participando en los cantos y juegos.

Se ha practicado pues un acto de acercamiento entre los huérfanos y los niños de aquella escuela. Aplaudimos la generosidad de Mr. Teodoro Zinc.

Próxima llegada de la Compañía Soler

Se nos avisa que la magnífica Troupe de zarzuela, drama y comedia «Soler» estará entre nosotros el domingo 16, día en que debutarán haciendo gala de sus artísticas cualidades y dando una temporada de atracciones para el simpático «Treból».

Operación

El lunes le será practicada una delicada operación, a la estimable señora doña Julia v. de Herrera.

Quiera Dios que salga bien.

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 6. Sábado.—San Bruno, confesor y fundador, y San Román Obispo.—La Misa y Oficio divino son de San Bruno, con rito doble y color blanco.—Fué natural de Colonia ciudad de Alemania. Cursó en las Universidades de París y fué nombrado canónigo de Roma. Era Magister de la Iglesia de Reims, cuando habiendo huído a aquella ciudad para que no le hicieran Arzobispo, asistió a los funerales de un Dr. que acababa de morir en reputación de hombre virtuoso. Estando haciendo el Oficio de cuerpo presente, al llegar a la cuarta lección, que empieza: —Responde mihi,—levantó el cadáver la cabeza, y dijo con voz muy lastimera:—Por justo juicio de Dios soy acusado.—Suspendióse el Oficio y al continuarle el siguiente día levantó el cadáver nuevamente la cabeza y dijo:—Por justo juicio de Dios soy juzgado.—Duplicóse en todos el espanto y resolvió suspender por segunda vez el Oficio. Al tercer día, al llegar a las mismas palabras, exclamó el cadáver con voz horrible y espantosa:—Por justo juicio de Dios soy condenado.—Tanto impresionó a San Bruno este suceso, que renunciando a todas sus prebendas y dando todo lo que poseía a los pobres, se retiró en compañía de seis amigos suyos, a un desierto llamado la Cartuja y allí emprendió un género de vida asperísima y casi impracticable a la debilidad humana. Luego se trasladó a Calabris, donde fundó otro monasterio, y lleno de virtudes y méritos murió el 6 de Octubre del año 1101.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Alejandrina Zamora, San José. Juan María, San José. Francisco Valverde, San José. Santiago Moreira, San José. Isolina Barrantes, San José. Carmen Aguilar, San José. Francisco Gutiérrez, San José. Agustín Sánchez, Turrialba. José Sánchez, Turrialba. María Puentes, Orotina. Eloy Vega, Orotina. Antonio Araya, Orotina. Mariana Mena, Orotina. Alix Campos, Puntarenas. Federico Sáenz, Puntarenas. Ramona Cascañe, Coronado. Luis Fernández, Mata Redonda. José Varela, Guadalupe. Juan Rivera, Golfo Dulce. Pío Quinto León, La Balsa. Eulalia Solís, Sta. Ana. Eleazar Castro, Desamparados. Manuel Montenegro, Tambor. José Durán, Montes de Oca.

SALIDAS

Elida Mora, San José. Carlos Calderón, San José. Emilio Granados, San José. Felipa Guerrero, Esparta. Margarita Guerrero, Esparta. Antonio Guerrero, Esparta. Gonzalo Alvarado, Limón. Clara Honta, Limón. Celestina Honta, Limón. Bonifacio Camacho, Limón. Jesús Zeledón, La Gloria. Secundino López, Turrialba. Simón Villalobos, Coyolar. Ramón Cordero, Santa Ana. Lorenzo Rojas, Puntarenas.

TIP. DE SAN JOSE

FUNFRARIA POLINI
— TELEFONO 14 —
La mejor en su género en el país.—Tiene servicios para todos los bolsillos y gustos.—Sus precios no admiten comoetencia.
Esta funrraria no tiene nonexiones con ninguna.
150 VARAS AL SUR DE LA VÍOLETA

AZUCAR!
Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.
Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:
SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio
en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
Calle Central lado sur San José Costa Rica

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas
La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La Valenciana
DE
Calixto Madrigal
Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo
Compre aquí el calzado para sus niños.
TELEFONO 280 APARTADO 403

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la
Tintorería Peralta
Al sur del Colegio de Señoritas
tinte fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS
RICHMOND
La más antigua del país
Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.
Se atienden órdenes de los pueblos.